

Compte-rendu Assemblée Générale Ordinaire Du 24 juin 2018 à Coulommiers

Contrôle des clubs présents ou représentés et nombre de voix

Clubs présents ou représentés: VB LA Rochette (9), Alliance Nord 77 VB (9), AS Collège Capucins (0), Bussy Volley (3), Green Beach 77 (3), AS Collège René Goscinny (1), Club Omnisports de Vert Saint Denis (3), L'EN Volley Fertoise (4), AS Lycée Gaston Bachelard (0), Melun Val de Seine VB (6), Pontault-Combault VB Club (7), Coulommiers VB (8), VB Torcy Marne la Vallée (9), VC Champs-sur-Marne (5), SP Club Briard (7), Combs VB (76, , US Lognes VB (10).

<u>Clubs absents:</u>, US Jeunesse Mitry (7), FS Val d'Europe Esbly Coupvray VB (10), Vie Sportive Ozophoricienne (2), VC Grisy-Suisnes (0).

Le chiffre entre parenthèses indique le nombre de voix de chaque club.

90 voies sur 109, le quorum est atteint, l'assemblée générale est ouverte par le président.

ADOPTION PV AG du 1er juillet 2017

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 1^{er} juillet 2017 est adopté à l'unanimité.

RAPPORT MORAL (Annexe 1)

Le rapport moral est présenté par le président Cyrille Ficher. Il est soumis au vote et adopté à l'unanimité.

RAPPORT FINANCIER (Annexe 2)

Le rapport financier est présenté par la Trésorière, Marjorie Lecerf.

Le compte de résultat et le bilan de l'exercice clos sont soumis au vote et adopté à l'unanimité.

Les montants des amendes et droits pour la saison 2018-2019 sont présentés sont présentée, soumis au vote et adoptés à l'unanimité.

Le budget prévisionnel est soumis au vote et adopté à l'unanimité.

RAPPORTS DES VÉRIFICATEURS AUX COMPTES

Marie-Pierre Curto nous fait part des conclusions des vérifications qu'elle a mené avec Jean-Marie Tran (excusé). Les pièces comptables leurs ont été présentées. Ils ont pu en constater conformité, la régularité et la sincérité des enregistrements des opérations.

Marie-Pierre Curto (Pontault-Combault) et Jean-Marie Tran (La Rochette) se présentent aux postes de vérificateurs aux comptes. Ils sont élus à l'unanimité. Il n'y a pas de candidature pour les postes de suppléants.

RAPPORTS DES COMMISSIONS (Annexe 2)

EXAMENS DE VŒUX

L'Entente Fertoise, championnat 4x4 loisir, les niveaux des joueurs expérimentés et le non mixité de certaines équipes, ne favorisent pas l'insertion des équipes débutantes et mixtes et les démotivent. N'est-il pas possible de changer la formule en créant des niveaux de jeux ? Toujours pour ce championnat, l'Ufolep organise un critérium 4x4 en faisant la somme des âges cumulés des joueurs ? Cela peut-être une piste. Enfin, qu'elle est l'avenir du championnat 4x4 loisir exclusivement féminin ?

Cyrille FICHER Président

Gweltas DANIEL Secrétaire Général

RAPPORT MORAL (Annexe 1)

Bonjour à tous et merci d'être présent pour cette AG ordinaire du CDVB77qui accueille les acteurs de la famille volley que ce soit en compétition, loisir, santé ou para volley.

Je suis tout particulièrement heureux d'accueillir un nouveau club, ce qui devrait être encore le cas encore l'année prochaine. Cela montre une bonne dynamique de notre comité.

Il y a aussi des nouveau présidents et présidentes qui sont les bienvenus.

Je tiens tout d'abord à souligner une nouvelle fois le travail des salariés, indispensable au fonctionnement du Comité, et des bénévoles qui ne comptent pas leur temps, fidèles à leur engagement.

Je ne veux pas anticiper sur le rapport des commissions, mais les 2 principales qui sont notre cœur de métier, Sportive et Techniques, ont été très actives afin de proposer aux clubs des offres adaptées, en compétitions et formations. La commission d'arbitrage a également fait un gros effort de réflexion pour proposer ses formations et encadrements. Les 2 dernières, Beach et Volley Santé ont été moins actives, mais vont vous proposer des projets pour la saison à venir. Il n'y a pas eu de problèmes de discipline à gérer, ce qui est une très bonne chose, même s'il a parfois fallu réaliser une médiation ou des appuis pour certains clubs. Cela fait aussi parti de notre rôle.

Je tiens donc à souligner le climat constructif et d'échange qui règne entre clubs et comité. Tous les élus ont à l'esprit que nous sommes une émanation des clubs et sommes au service de ceux-ci. Ce travail constructif se fait aussi avec la Ligue, même si ce n'est pas toujours facile, et nous avons été présents à toutes les réunions, pensant que nous pouvons être force de proposition plutôt que d'opposition ou protestation. Nous nous obligeons donc à réévaluer nos actions tous les ans, afin de répondre aux attentes des clubs et objectifs de formation. Les projets qui vous seront proposés vont dans ce sens.

Les comptes de l'association vous seront présentés, tout comme le prévisionnel et le MAD. Vous n'êtes pas sans savoir que la Fédération a décidé de mettre en place une nouvelle organisation pour les licences, ce qui aura un impact pour les clubs. Même si nous n'adhérons pas forcément à ce choix, nous sommes contraints de s'y conformer. Nous pourrons éventuellement apporter des précisions, tout comme sur la nouvelle architecture des diplômes et nouvelles catégories en détection dans les questions diverses.

Vous l'avez donc compris, cette assemblée générale est donc dans cet esprit un moment de partage et d'échange entre dirigeants et bénévoles. C'est dans ce cadre que nous avons proposé le repas et tournoi des bénévoles, nouveauté cette année. Nous pourrons aussi échanger sur cette initiative pour l'améliorer à l'avenir.

Je vous remercie de votre attention et vous propose de passer au vote de ce rapport moral, après avoir répondu à vos éventuelles questions.

Cyrille FICHER

Président du CDV77

RAPPORT FINANCIER (Annexe 2)

J'ai, comme lors de la saison passée, établi un système de comptabilité double, et je présenterai donc à votre approbation un compte de résultat mais également un bilan qui vous permettront de vous rendre compte de l'activité de notre association durant l'exercice clos au 31 mai 2018 et de sa situation financière au 31 mai dernier.

Le total de charges d'exploitation s'élève à 41 681,25 € contre 43 444,56 € pour l'exercice précédent, soit une baisse de 1 763,31 € (-4%).

La plus grosse variation (que ce soit par rapport au précédent exercice ou au budget prévisionnel) concerne les services extérieurs et donc les CDE, avec une nouvelle organisation cette saison et notamment le transfert de la gestion des M15 au niveau régional, ce qui entraîne une diminution sensible de nos dépenses (d'env. 7 200 €).

La légère augmentation des salaires n'est due qu'à l'application des revalorisations du SMC (salaire conventionnel) en juillet 2017 et avril 2018.

L'augmentation des dépenses en petit matériel concerne notamment l'achat :

- d'armoires de stockage (415 €),
- d'équipements pour les encadrants et dirigeants du comité (380 €)
- le reste étant du petit matériel (scotch), sifflets, etc.

La ligne « publicité... » augmente elle aussi après l'achat de t-shirts promotionnels (remis à chaque stagiaire des CDE).

Par ailleurs, la sélection M13F s'est brillamment qualifiée pour les Mini-Volleyades, occasionnant des frais supplémentaires (pour plus de 2 000 €, répartis sur plusieurs comptes, notamment en en frais d'engagement, de transport, d'encadrement mais aussi d'équipements sportifs).

Enfin, le comité a acheté du matériel informatique (ordinateur portable et vidéo-projecteur), et qui apparaissent à la ligne « dotations aux amortissements » puisque amortis sur trois ans. Ce matériel apparaîtra donc aussi au bilan.

Le total des produits d'exploitation s'élève à 41 487 €, en diminution de

9 027 € par rapport à l'exercice précédent.

Cette diminution très sensible s'explique, comme pour les dépenses tout à l'heure, par la réorganisation des CDE et l'abandon de la gestion des M15.

La diminution du poste « prestations de service - formations » (de 5 405 € à 3 010 €) est consécutive à la baisse du nombre de formations proposées cette année ou du nombre de candidats (que cela concerne la CDA, le CDT ou la commission santé).

En ajoutant les intérêts du livret d'épargne, les total des produits s'élève à 41 599,21 €.

L'exercice se termine donc sur un déficit de 82,04 €. Si la situation financière semble à première vue très équilibrée, il ne faut pas perdre de vue que les Mini-Volleyades ont occasionné des frais supplémentaires non budgétisés. S'il faut effectivement pouvoir assumer ces frais en cas de qualification, celle-ci n'a pas

forcément lieu chaque année. Nous avons pu les assumer cette saison mais la visibilité financière est toutefois rendue difficile par l'absence de budgets élaborés commission par commission, en fonction des actions et projets prévus au sein de chacune d'entre elles. Point que j'avais déjà évoqué devant vous lors de la précédente assemblée générale. Il semble donc qu'il faudra en faire un objectif à atteindre pour les saisons à venir.

Au niveau du bilan, la trésorerie du comité au 31 mai 2018 s'établit à 18 170,27 € (et donc stable par rapport à l'exercice précédent).

Si le bilan laisse apparaître quelques comptes de tiers encore créditeurs ou débiteurs, ils sont ou seront bientôt tous ramenés à zéro.

La ligne «factures non parvenues» concerne celles relatives aux Mini-Volleyades, compétition de la saison 17/18 mais ayant eu lieu il y a peu, en juin. Une partie des factures n'étaient donc pas encore arrivées au 31 mai 2018.

Vous retrouvez également le matériel informatique évoqué tout à l'heure sous les lignes «matériel informatique» et « amortissement du matériel informatique ».

Les fonds associatifs, si vous acceptez que le résultat déficitaire de l'exercice leur soient imputés, s'élèvent donc à 18 319,28€.

Ces comptes, ainsi que ceux de l'exercice précédent, ont été vérifiés par nos deux vérificateurs aux comptes que je remercie pour le temps consacré aux finances du comité.

Je vous remercie de votre attention et reste bien sûr disponible pour répondre à vos questions.

Marjorie Lecerf

Trésorière

RAPPORTS DES COMMISSIONS (Annexe 2)

Commission Départementale Volley Santé

1 an après sa création, la commission volley santé n'a pas été aussi active que prévu. En effet, un de ses membres qui devait se charger de développer le volley assis a pour ainsi dire disparu!

La seule action a été un initiation volley assis au championnat de France UNSS, dont le collège de Chessy a pu aussi bénéficier.

La commission intègre une nouvelle membre, Isabelle Collet, et peut encore s'étoffer.

Le département compte déjà 3 clubs labellisés volley santé (Combs, Torcy et Coulommiers), et nous pouvons en accompagner d'autres dans cette reconnaissance. Nous comptons de nombreux éducateurs formés au volley assis niveau 1, volley santé niveau 1 et même volley santé niveau 2. Nous sommes probablement le Comité qui compte le plus de labels et d'éducateurs formés.

Nous savons très bien que cet axe de développement est un des rares qui peut encore être financé par des fonds publics et ces labels sont souvent apprécié des mairies.

Nos actions pour la saison à venir va consister à réaliser des initiations dans les clubs qui le souhaitent, grâce à l'achat de ballons de soft. Nous serons aussi un relai pour accompagner les clubs qui le souhaitent dans une démarche de volley santé, éventuellement avec l'appui d'un service civique.

Enfin, nous pouvons accompagner les clubs qui souhaiteraient mettre en œuvre des actions dans le cadre de Sentez Vous Sport.

Cyrille FICHER

Président de la CVS

Commission Départementale Sportive :

Cette saison 2017-2018 touche à sa fin. Comme l'année précédente, l'heure de faire le bilan est venue.

Après une première année où l'ensemble des membres de la sportive ont pris leur marque, cette année été importante pour nous, notamment en ce qui concerne les remarques émises par les clubs lors de la précédente AG. C'est pourquoi nous avons tenté de communiquer de la meilleure des façons auprès des clubs, notamment sur la diffusion des dates de compétitions afin de permettre à l'ensemble des entraîneurs, dirigeants, parents et joueurs de s'organiser. Nous allons tenter de reconduire ce fichier « dates » sur la prochaine saison.

En terme d'action cette année, la CDS a eu de nombreux championnats interdépartementaux en gestion (répartition effectuée en réunion avec la CRS). Ces championnats se sont plutôt globalement bien passé. Toutefois, nous déplorons les forfaits de certaines équipes qui ont causé un remaniement important de certains championnats en pleins exercices.

Les amendes prévues à ces effets n'ont pas été appliquée car de nombreux clubs ne semblaient pas être au courant du MAD de la saison 2017-2018. C'est pourquoi, la CDS fait le choix de durcir sa politique à ce sujet pour la prochaine saison. En effet, à de trop nombreuses reprises, des feuilles de matchs illisibles, des feuilles de matchs non transmises ou encore des résultats non-saisies ont perturbé la gestion de championnat, mais également le travail de Catherine, qui contrôle de manière très précise les feuilles de match. Un travail précis qui nous permet de suivre parfaitement les championnats. C'est pourquoi, je me permets de la remercier, au nom de toute la CDS, pour son travail réalisé cette année avec la sportive.

De plus, cette saison vous avez pu constater qu'un « tournoi de préparation » vous a été proposé en début de saison. Malheureusement, trop tardif à notre sens. C'est pourquoi, avec les retours positifs des clubs participants, ce « tournoi de préparation » en septembre sera reconduit afin de vous donner de la visibilité quant aux inscriptions de vos équipes dans les différents championnats, par la suite.

Par la même occasion, nous vous rappelons que ce tournoi de préparation ne pourra voir le jour que si des clubs se portent volontaires pour accueillir une ou plusieurs journées en fonction des dates.

Comme chaque année, la Coupe de Seine-et-Marne a connu un franc succès. Ce succès, nous le devons aussi aux clubs qui ont su répondre aux cahiers des charges réalisés et transmis aux clubs. Ainsi, je remercie, au nom de toute la CDS, les clubs du SC Briard et de Coulommiers volley-ball pour avoir accueilli respectivement : les finales de la coupe M13 à Seniors (8 mai) et les finales M7/9 et M11 (25 mai).

Comme la saison passée, nous avons fait le choix de diviser en deux les finales de Coupe 77. Toutefois, le format a changé. Nous avons fait le choix de réintégrer les seniors le 8 mai et de délocaliser sur une autre date les M7/9 et M11, afin que ces catégories bénéficient d'un maximum de match sur une journée, sous la forme d'un tournoi. Une formule qui semble avoir fait des adeptes.

A propos des projets sportifs de la saison 2018-2019, nous souhaitons reconduire le tournoi de préparation, les finales de la Coupe 77, ainsi que le championnat loisir 4x4 mixte. De plus, nous reconduirons la proposition de créer un championnat 4x4 féminin loisir.

Maxime Cheze

Président CDS77

Commission Départementale Beach Volley

Félicitations à Green Beach et Torcy pour l'organisation de leurs tournois de Série 1, 2 et 3.

En début de saison, la commission Beach a créé un questionnaire à l'attention de tous les clubs afin de recenser les lieux de pratique possible dans le département et connaître les attentes en terme de Beach volley.

4 clubs ont répondu, ce qui est trop peu pour définir un axe de travail. Merci à AN77, Combs, Coulommiers et Brie pour leurs réponses.

Des détections jeunes auprès de la ligue pour les catégories M17 ont été faites, avec des représentants du département et des résultats convaincants en série 3.

La saison prochaine nous organiserons des CDE Beach pour les catégories M15 masculin et féminin afin de les emmener au mieux vers les détections ligues. 4 stages de 2 jours seront proposés :

- 1 en septembre
- 1 l'hiver en salle
- 1 à Pâques
- 1 en mai/juin

Les lieux et formats sont encore à définir. 8 joueurs par genre.

Des formations arbitre et entraîneur sont possible auprès de la ligue. L'entraîneur de Beach est un module des nouvelles formations entraîneur présentées en AG Ligue le 19 juin dernier.

Gweltas DANIEL

Président de la commission Beach Volley

Commission Départementale d'Arbitrage

Point d'étape CDA olympiade 2016 – 2020

Dans notre projet d'olympiade, nous avions pointé deux priorités auxquelles la CDA77 devait répondre face aux enjeux de l'arbitrage dans notre département.

1 - Le bilan

1.1 – L'augmentation quantitative du nombre d'arbitres

Avec près de 30 stagiaires lors de nos stages arbitrage ou feuille de match, nous avons rempli notre objectif de diffusion du règlement et de sensibilisation à l'arbitrage.

L'augmentation du nombre de stagiaires ne doit pas être négligée. Elle répond à un objectif de sensibilisation et de diffusion de la culture de l'arbitrage. Nous avons fait le choix de rependre le plus largement possible cette culture même si naturellement l'ensemble des stagiaires n'ont pas vocation à devenir des arbitres à temps plein. Nous misons en effet sur le fait que plus les règles sont connues du plus grand nombre, et plus les rencontres sont apaisées d'une part et, d'autre part, que les stagiaires à qui nous serons parvenus à faire aimer cette discipline y viendront ou y reviendront quand leur « carrière volley » évoluera.

Il nous est toutefois apparu assez rapidement que les besoins des publics à sensibiliser et celle d'un groupe plus restreint souhaitant se lancer rapidement dans l'arbitrage sont difficiles à coordonner dans des formations uniformes. Pour autant, notre mission au service des clubs nous impose, selon nous, de poursuivre l'ensemble de ces objectifs. Cette saison, pour répondre à cette exigence, nous avons mis en œuvre une formation en deux temps, mêlant le théorique et la pratique. Si cette nouvelle formule répond à l'objectif de diffusion de la culture arbitrale, elle doit être revue pour celles et ceux qui souhaitent travailler sur des bases plus théoriques.

1.2 – Le renforcement qualitatif de nos arbitres

Le constat est clair. Nous avons peu d'arbitres et d'un niveau relativement faible. Peu d'entre eux évoluent en régionale, encore moins au niveau pré-national et les collègues qui interviennent en nationale ou en élite peuvent se compter sur les doigts d'une main. Nous ne disposons par ailleurs actuellement d'aucun arbitre des panels A et B et aucun candidat ligue n'a été préparé depuis des années.

Ce phénomène pèse lourdement sur l'avenir. Peu d'arbitres de bon niveau signifie que rare sont les arbitres sur lesquels les nouveaux peuvent se reposer ou simplement interroger.

Nous disposons de quelques « jeunes » arbitres (c'est-à-dire nouveaux quel que soit leur âge) motivés. Nous devons, mieux qu'aujourd'hui, les suivre et leur permettre d'évoluer.

1.3 – Partenariat avec l'UNSS77

En parallèle nous travaillons avec l'UNSS pour la formation des jeunes officiels en Seine et Marne pour la validation du grade Académique.

Nous intervenons tous les ans sur 3 dates dans une saison,

22 novembre 2017 : Formation aux gestes d'arbitrage lors d'une formation de Jeunes
 Officiels au grade Départemental à Chessy.

- o 10 janvier 2018 : Certification au JO Départemental
- o 17 janvier 2018 : Validation des Jeunes Officiels au grade d'Arbitre Académique à Longperrier De plus, deux évènements en collaboration avec la CRA et l'UNSS_IDF nous ont permis de renforcer la formation de nos Jeunes Officiels UNSS validant ainsi 6 JO au grade d'Arbitre National, soit l'équivalent d'Arbitre JEUNE FFV.
 - 9/10 mars 2018 : Stage de formation CRA/UNSS_IDF
 Supervisions sur le championnat M15/M17/CIF
 - 22/25 Mai 2018: Supervision des jeunes officiels Finales France UNSS à Chessy/Montévrain

2 – Les propositions d'évolution

2.1 - Sur la formation initiale

Nous souhaitons perpétuer le test de cette année avec un stage mixte théorique / pratique pour le plus grand nombre de ceux qui désirent se familiariser avec l'arbitrage.

Nous organiserons toutefois un stage plus traditionnel, exclusivement théorique, pour ceux qui souhaitent entrer dans l'arbitrage et évoluer rapidement. Nous vous rappelons d'ailleurs que ce type de stage peut être organisé dans un club ou un regroupement de clubs si au minimum 5 stagiaires sont intéressés.

2.2 – Sur la formation continue

Il est essentiel que les arbitres motivés qui souhaitent se consacrer à l'arbitrage disposent des outils pour évoluer. Le meilleur des processus d'évolution reste, quel que soit le niveau de l'arbitre, la supervision, d'ailleurs très fréquente pour les arbitres fédéraux.

Nous souhaitons suivre particulièrement un petit panel d'arbitre chaque saison et prévoyons de superviser 10/12 rencontres sur 2018-2019.

En parallèle, nous proposerons aux arbitres qui le souhaitent et obligatoirement à ceux qui auront choisi de participer au panel de supervision 1 ou 2 demi journées de formation théorique plus poussée sur des situations de jeu qu'ils peuvent rencontrer tout au long de la saison.

3.3 – Formation des Arbitres Jeunes UNSS

La CDA voudrait faire une proposition à l'assemblée pour le championnat Jeunes.

Aujourd'hui lorsque vous accueillez des matchs, vous avez la charge de l'arbitrage desdits matchs.

Conscient que nous avons dû mal à trouver des arbitres, nous vous proposons d'accueillir des arbitres UNSS pour arbitrer les matchs dont la CDS77 a la charge.

Les clubs intéressés devront nous faire signe, afin que nous les mettions en contact avec l'UNSS le plus proche. En accord avec la CDS, le jeune officiel pourra arbitrer avec une licence FFV ou UNSS.

Ces jeunes ont besoins de pratique, comme vos joueurs ont besoin de temps de jeu ...

La proposition est acceptée par l'assemblée.

Olivier SERRE

Président CDA77

Commission Technique et Développement

Rapport de la Commission Technique & Développement 2017-2018

<u>Technique</u>

- ⇒ Les Sélections M15 et M17 relèvent aujourd'hui de la Ligue.
- □ Le département a la charge des catégories M13, M11, et M9
 Nous avons donc ouvert les stages à une trentaine de stagiaires pour former les jeunes du département.

Vous pouvez donc envoyer des jeunes de vos clubs si il ou elle souhaite s'entrainer et progresser Les jeunes qui intègreront les sélections seront faites sur place durant les stages

⇒ Sélections M13

4 CDE de 3-4 jours à chaque vacance scolaire
 Finissant 3^{ème} de l'Ile de France, nos filles ont brillamment représenté la Seine et Marne en finissant 6^{ème} sur 24 des Mini-Volleyades.



Classement Final 2018	
Féminin	Masculin
CD06 – Alpes Maritimes	CD92 – Hauts de Seine
CD59 – Nord	CD06 – Alpes Maritimes
CD62 – Pas de Calais	CD13 – Bouches du Rhône
CD30 – Gard	CD22 – Côtes d'Armor
CD64 – Pyrénées Atlantique	CD83 – Var
CD77 – Seine et Marne	CD69 – Rhône Métropole de Lyon
CD68 – Haut Rhin	CD59 – Nord
CD22 – Côtes d'Armor	CD35 – Ile et Vilaine

- ⇒ Sélections M11 pour la 1ère fois, nous avons plus de garçons que de filles
- ⇒ Sélections M9, pour le Tournoi qui a eu lieu à Vélizy, 2 équipes 77 en lices sur 19 équipes.
 Notre équipe 1 arrive sur le podium à la 3ème place.

⇒ Recherche de site pour accueillir des CDE

A noter que sur les 4 CDE organisés à chaque saison, Coulommiers ne peut pas nous accueillir à Noël pour cause de congés du personnel. Nous sommes alors obligés de trouver un site qui nous coûte bien plus qu'à Coulommiers pour le CDE de Noël.

⇒ Changement de Catégories pour le <u>secteur féminin</u> pour s'aligner avec les catégories Internationales

U23 – Men/Women

U21 – Men / **U20 – Women**

U19 - Boys (M20M) / U18 - Girls (M18)

U17 - Boys (M17M) / **U16 - Girls (M16)**

U15 – Boys (M15M) / **U14 – Girls (M14)**

U13 - Boys (M13M) / **U12 - Girls (M12)**

U11 - Boys (M11M) / **U10 - Girls (M10)**

- ⇒ Formation des Cadres
 - o 3 journées pour un programme très chargé à Coulommiers- 16 au 18 Avril 2018
 - o 13 candidats représentants 5 clubs
 - o Supports Pédagogiques : CDE M11 et CDE M13
- ⇒ Je vais laisser la parole à Manu pour expliquer la nouvelle architecture pour la formation des Cadres

<u>Développement</u>

- ⇒ Plateaux de Matchs M11
 - 5 Journées de programmées_ 4 tournois de réalisés
 - Une vingtaine d'équipes à chaque journée
 - Une dizaine de clubs concernés
 - Une formule sportive adaptée et modulable en fonction du nombre d'inscrits.
 - O Une formule de jeu adapté au niveau des participants afin de favoriser le jeu
- ⇒ Plateaux de Jeux M9/M11/M13 1
 - o 4 journées
 - o Une moyenne de 80 gamins par plateaux
 - Une dizaine de clubs participants
 - Un imaginaire pour développer la motricité et les techniques de Volley
- ⇒ Propositions 2018/2019 → Plateaux de Matchs M13 et plus

Au vu des primo arrivants sur la catégorie M13, et compte tenu du niveau de jeu dans le championnat interdépartemental, nous vous proposons d'organiser des plateaux de matchs avec des formules de jeux adaptés afin d'amener progressivement nos jeunes M13 à la pratique du jeu 4x4

De même que pour les catégories M15 et M17, nous ferons un point à la rentrée 2018/2019 avec vous, les clubs, pour voir si vous êtes intéressés par l'organisation de plateaux de matchs pour ces catégories là.

Un GRAND MERCI aux clubs supports pour l'accueil

- ⇒ des Stage des Sélections
- ⇒ de la Formation des Cadres
- ⇒ des Plateaux de Matchs, ainsi que des Plateaux de Jeux_

Le staff technique départemental va continuer à se consacrer au développement de la formation des joueurs sur les catégories M11 et M13, en complément du travail des clubs, afin de hausser le niveau des jeunes du département.

Kim TRUONG

Président CTD77